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metro, pero nada de preocuparse por lo que realmente les 
preocupa .

Y, para terminar, hablando de patrimonio, casi el noventa 
por cien, y me atrevo a decir que es más, de las empresas 
que hay en la Comunidad Valenciana son empresas familia-
res. ¿Por qué no incluyen en esta reforma fiscal esa elimi-
nación de la cifra de negocios para poder asegurar la conti-
nuidad de quienes están generando empleo y quienes están 
pagando los impuestos para que ustedes puedan seguir con 
sus políticas?

Así que, señor España, cuando suba aquí, le ruego que por 
favor responda a todas y cada una de las preguntas.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gracias, señoría .

La verdad es que no sé qué es lo que no le gusta de la 
reforma. La verdad es que no sé qué es lo que no le gusta de 
la reforma.

Bueno, como usted bien sabe y ha dicho, se ha publicado 
hoy el acuerdo al que se llegó el pleno del lunes, se ha publi-
cado hoy el decreto ley, un decreto ley que, como usted 
bien sabe, tiene vigencia desde el 1 de enero de este año al 
31. Hemos utilizado ese instrumento, como otras comuni-
dades autónomas, para actuar con rapidez, para actuar este 
año, para que la rebaja sea ya este año, la anunciada en esta 
cámara también por el presidente, y que va en la línea de las 
recomendaciones que usted bien sabe que hacen los orga-
nismos internacionales .

Si me permite, lo que hacemos es, que yo creo que es 
donde tenemos que centrarnos –luego también voy a 
responder a la última parte de su intervención–, aumen-
tar un 10 % el mínimo exento en tributación. Yo creo que 
en eso estamos de acuerdo, me parece que estamos de 
acuerdo en eso. Aumentar un 10 % las cuantías de las 
deducciones, yo creo que estamos de acuerdo en eso, que 
es una medida también importante; y aumentar también 
los límites de renta para acceder a esas deducciones en un 
17,3 %, que es lo que ha crecido la inflación desde el año 
2015. Yo creo que eso…, no le veo, no le he visto ningún 
reparo a esas medidas. Una medida que, además, benefi-
cia a la mayoría, y no de la misma forma, sino empezando…, 
se concentra en las rentas de menos de 30 .000 euros y 

beneficia a todos en conjunto, al 97,4 % de los contribu-
yentes. Mejoramos así la progresividad un 5,5 % y la redis-
tribución en 2,1 %. Es un paso más al cambio que estamos 
haciendo en la reforma fiscal.

Es verdad que usted me dice que le parece insuficiente. 
Es verdad que el instrumento que tiene la Generalitat 
Valenciana fiscal en materia del IRPF reducido es solo su 
tramo, es solo un tramo. Lo hemos utilizado en la medida 
que hemos podido hacerlo, no podemos ir más allá de 
nuestras competencias, en la medida que hemos podido 
hacerlo. Me parece que es importante, yo siempre lo he 
dicho…, no se trata tanto de una reforma fiscal como de 
una política social. Hace muchas el Consell, ha hecho 
muchas durante estos años, esto es una parte más que no 
se entiende sin el conjunto. Y es verdad que si una pareja, 
con dos hijos de dos y cinco años, con una renta de treinta, 
treinta y ocho mil euros, se ahorran 845 euros, pues me 
parece una buena noticia. ¿Nos gustaría que fuera más 
en un momento difícil? Probablemente, pero hemos ido al 
límite de lo razonable en nuestras competencias y en nues-
tra materia fiscal.

Respecto a lo que usted decía del resto de impuestos. Es 
evidente que hay dos partes: una parte con este decreto 
ley aplicable al año 2022 y, luego, en el presupuesto de la 
Generalitat, donde se mantienen todos los incrementos que 
le he dicho, de las deducciones, también de la rebaja hasta 
los tramos de sesenta mil euros, todo eso se mantiene. Lo 
que sí que se pide es un esfuerzo, en la línea que están 
haciendo todos los países europeos, a las rentas altas, tanto 
en el IRPF como en patrimonio . Y se hace también una cosa, 
que está en otras comunidades autónomas, que es incorpo-
rar un tramo adicional del 10, que sabe usted que es el tipo 
general de transmisiones generosas, al 11, si te compras una 
vivienda de más de un millón de euros. Me parece que son 
medidas muy compensadas y muy razonables: se beneficia 
al 97 % y se le pide un esfuerzo al resto de los valencianos 
y las valencianas que tienen la suerte de tener unas rentas 
más altas .

Y totalmente de acuerdo con lo que usted decía. De hecho, 
ya estamos en contacto con la AIReF para que haga un spen-
ding review de algunas zonas de gasto de la Generalitat 
Valenciana, porque nos parece también muy importante, 
en eso coincidimos también en el debate del otro día . Hay 
que hacer la política fiscal que nosotros creemos, que es la 
misma que recomiendan las instituciones financieras, y hay 
que avanzar también en mejorar la gestión del gasto y en 
analizarlo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 1.703, l’última per al conseller d’hi-
senda, que formula la diputada María de los Llanos Massó, 
del Grup Parlamentari Vox, al Consell sobre la gestió dels 
fons europeus. Té la paraula…, un moment, senyoria, que 
fique el temps perquè… Té la paraula per a formular la 
pregunta .
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La senyora Massó Linares:

Muchas gracias .

Mire, el presidente Puig pedía reinventarse con la llegada 
de los fondos europeos. Señor conseller, ¿puede explicarnos 
cuál es el grado de ejecución y certificación de los fondos 
Next Generation?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gracias .

Gracias, señoría, por preguntarme nuevamente por algo en 
lo que ustedes, como partido, no creen, que es la Unión 
Europea. Pero, bueno, no pasa nada, yo creo que todo al 
final es importante.

Es verdad que somos uno de los principales beneficiarios, 
España, del plan Marshall, ese que pidió ya el presidente 
de la Generalitat, que luego se canalizó también con deci-
siones de la Comisión Europea, con el Next Generation y 
otros fondos, con una cifra que es, de verdad, histórica. Un 
instrumento para mejorar la vida y hacer una respuesta a 
la crisis, a la doble crisis que teníamos del covid, y también 
ahora a la crisis provocada por la guerra de Ucrania, con 
un instrumento nuevo, extraordinario . Y, también debe-
mos decirlo, complejo, pero es verdad que la Comunidad 
Valenciana, que la Generalitat, tenía experiencia ya en la 
gestión del fondo social europeo y del FEDER, dos instru-
mentos que nos han permitido avanzar mucho estos últi-
mos años .

En cualquier caso, he de decir que existe plena transparencia 
con los datos. Fue este Consell quien implementó el portal 
de transparencia GVA Oberta, y, con el seguimiento de la 
gestión de los fondos Next Generation, GVA Next, donde 
se puede consultar. Al cierre del mes de septiembre, tras 
las conferencias sectoriales mantenidas entre el gobierno 
y las comunidades autónomas, la Comunidad Valenciana 
tenía asignados ya 3 .234 del Plan de recuperación, trans-
formación y resiliencia. De ellos, bueno, 1.102 en inversio-
nes directas del estado y 2 .132 asignados directamente a la 
Generalitat Valenciana, de los cuales se han presupuestado 
ya 1.320 millones, de ellos, más del 88 % se encuentran en 
fase de ejecución, es decir, 1.163 millones, cerca de un 20 % 
más que hace cuatro meses.

Como balance, de junio a septiembre del 2022, le puedo 
decir que nos han asignado 266 millones de euros más en 

MRR, hemos presupuestado 64 y en ejecución, en fase de 
ejecución, crece en 300 millones .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la il·lustre diputada, la senyora Massó .

Quan vullga, senyoria.

La senyora Massó Linares:

Gracias .

Mire, el presidente Puig dijo hace poco que los fondos euro-
peos son la gran oportunidad para transformar el tejido 
productivo. También dijo que la Comunidad Valenciana 
percibirá cinco veces más recursos y fondos de los que ha 
recibido durante la última década y media, quince años, ni 
más ni menos. Ximo Puig espera que los fondos europeos 
ayuden a la comunidad a salir del túnel, y augura una década 
de oportunidades. Pues ahora tendrían que venir los fuegos 
artificiales, la música… Pero es que, por desgracia, ni las 
familias ni las empresas están para mucha música.

Mire, hace unos diez días el presidente Puig decía que la 
Comunidad Valenciana tiene asignados 3.180 millones de 
euros –lo dijo él, no lo digo yo– de los fondos europeos Next 
Generation, lo que permite constatar –dijo él– el avance 
sustancial en la captación de estos recursos . Y luego dice 
que, en concreto, de los 3.180 millones con los que cuenta 
ya la Generalitat, dice que tiene asignados 2.131 millones 
de euros. A ver, o tiene asignados 3.180 o 2.131, hay una 
diferencia de mil millones de euros, por si no se había dado 
cuenta el presidente Puig –o igual cometió un error, no lo sé.

En realidad los datos que aparecen en la web…, hay un informe 
de situación, en la web de la presidencia, que son datos a 31 de 
mayo. Y ahí lo que podemos encontrar es que, de 1.865 millo-
nes asignados, se han presupuestado 1 .256 y se habían ejecu-
tado la cantidad de 111 millones, no llegaba al 6 %.

Y si vamos al detalle por consellerias, es para que cogieran 
el maletín y se fueran directamente. Mire, la Conselleria de 
Igualdad y Políticas Inclusivas, de 260 millones, ha presu-
puestado 147 y ha ejecutado 400.000 euros, el 1,5 %. 
La conselleria de vivienda, de 178 millones, ha ejecutado 
cero. Mire, ahí el cálculo del porcentaje es fácil: el 0 %. 
La Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y 
Sociedad Digital ha ejecutado la friolera de cero euros, lo 
mismo que la de justicia. Menos mal que acaba usted de 
decirnos que tenían experiencia, conseller .

Pero, bueno, visto esto, escuchen lo que decía en julio –no 
hace mucho– el asesor especial de la Generalitat de fondos 
europeos. Dice, literalmente: «El año 2022 será un año muy 
bueno desde el punto de vista económico». Quedan dos 
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meses para acabar el año 2022, desde luego, este señor 
es un visionario, ¿eh? Pero es que en qué manos estamos. 
Mire, la realidad es muy distinta. La patronal alerta de que 
los fondos no se están traduciendo en proyectos. En la 
provincia de Castellón, por ejemplo, los empresarios dicen 
que no ven los fondos por ningún lado, que no ven dónde 
están esos fondos, que no se están usando para reforzar el 
tejido productivo. El 70 % de las empresas de la Asociación 
Valenciana de Empresarios no participa en ningún proyecto 
por inaccesibilidad, falta de información y de claridad. Lo 
dicen ellos, no lo dice Vox .

Mire, ustedes con su ineptitud. Han invertido ustedes más 
en anunciar los fondos que lo que luego se está ejecutando y 
llegando a los empresarios. ¿Recuerdan el Plan E de Zapatero, 
conseller? Miles de vallas publicitarias sin ningún contenido. 
Bueno, pues ahora tenemos el plan F de Sánchez, el plan F 
de fondos. Mire, no les voy a cobrar por la publicidad, pero 
bueno… El plan F es un chantaje, está aprovechando la nece-
sidad y la miseria de los ciudadanos para exigir cambios, 
cambios encaminados a una agenda ideológica . Ustedes 
han puesto por delante la agenda ideológica a las necesida-
des reales de los ciudadanos . Han impuesto medidas sobre el 
cambio climático, multiculturalismo, género, como requisitos 
imprescindibles para recibir las ayudas. Esos fondos europeos 
van dirigidos a una ingeniería social más que a ayudar a nues-
tra economía . Van dirigidos a cambiar nuestro modo de vida 
en vez de salvar nuestras empresas .

Señor conseller, no quieren mejorar nuestra vida, solo quie-
ren cambiarla. Ustedes nos han dicho: sin Agenda 2030 no 
hay ayudas. Y, desde Vox, le decimos: sin Agenda España no 
hay futuro, conseller .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller d’hisenda .

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, presidenta .

Gracias, señoría .

Insisto en que me llama la atención algunas cosas que dice, 
y que mezclan cosas porque, al final, yo no sé si ustedes 
son europeístas o no lo son. Parece ser que no, porque con 
los que se alinean, con Orbán, Le Pen y Salvini, pues poco 
tienen que ver con Europa.

Los fondos Next Generation yo creo que es una respuesta 
muy positiva a la situación de crisis que vivimos. Son unos 
fondos que están teniendo un impacto brutal, que ahora 
le daré algunos ejemplos, en la Generalitat Valenciana y 

directamente también en muchas empresas . Hemos visto 
también su utilización durante la pandemia con muchos 
fondos del REACT, que han servido también para financiar 
gasto sanitario . Por lo tanto, es una respuesta muy palpable 
la que ha tenido la Unión Europea, y cómo se han canalizado 
también esos fondos en las políticas de la Generalitat.

Mire, no le negaré, es verdad que siempre se puede avan-
zar en la agilidad, que los procedimientos y los plazos son 
complejos muchas veces, pero es verdad que hay procedi-
mientos que necesitan su periodo de maduración. Aunque 
es verdad que la ejecución del Fondo Social y del FEDER, 
la Generalitat Valenciana, a diferencia de lo que pasa en 
otras épocas, sí que ha sabido aprovecharlos bien. Además, 
no solo eso, sino que hemos ayudado a contratar personal 
técnico, en la Generalitat, especializado en fondos europeos 
para agilizarlo, como se ha hecho también en otras comuni-
dades autónomas .

Y hay convocatorias que están abiertas, por ejemplo, el Kit 
Digital; subvenciones para la adquisición del vehículo eléc-
trico e infraestructuras de recarga –todo esto son fondos 
europeos–; subvenciones al autoconsumo y almacenamiento 
con fuentes de energía renovable o subvenciones para la 
mejora de la eficiencia energética. A lo mejor lo de la palabra 
«renovable» les molesta un poco. Aunque es verdad que ya 
existían, pero lo que hemos hecho es multiplicarlas.

También hay un proyecto muy interesante, que es el proyecto 
europeo Casandra, puesto en marcha por la conselleria de 
hacienda y la vicepresidencia primera, que permite la gestión 
electrónica de una red de residencias para el acceso a la infor-
mación social, sanitaria y farmacológica de los mismos.

Pero hay más, contratos ya licitados por consellerias y sector 
público, por ejemplo: 15,5 millones de euros en formación 
en capacitación digital; 13,1 millones de euros en la cons-
trucción de un centro de enfermos mentales y de día, y 
en residencias de mayores también, cofinanciados con los 
fondos europeos; 7,5 también en restauraciones; impulsar 
inversiones fundamentales, como el canal de acceso para la 
integración del AVE en la estación de Joaquín Sorolla y luego 
la futura estación; subvenciones a comunidades de regantes 
para manutención y eficiencia de sus obras… Todos tienen 
una canalización desde hace mucho tiempo. No hay prácti-
camente municipio de la Comunidad Valenciana, y me atrevo 
a decir de España, que no tenga alguna obra que no está 
financiada, en parte, por los fondos europeos.

Yo creo que es un instrumento que tenemos que avanzar, 
es un instrumento que tenemos que acelerar esa ejecución, 
pero es un instrumento que ya está cambiando la vida de los 
valencianos y valencianas, así como de todos los españoles y 
europeos, porque se está gastando, y más que se va a ejecu-
tar en los próximos años . Es más, sin esta ayuda, la situación 
sería totalmente diferente en la Comunidad Valenciana, en 
España y en el resto de Europa .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .
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Em comuniquen que està arribant la consellera de justícia… 
(Veus) Ja està ací .

En la mesura que havia decaigut una pregunta…, per tant, 
anem a mantindre l’ordre. Si no, ho haguérem demanat 
perquè, com vostés saben, sense la unanimitat de l’hemici-
cle, no podíem fer un canvi.

Per tant, passem a la pregunta 1 .691, tal com estava 
previst, que la formula el diputat Luis Martínez, del Grup 
Parlamentari Popular, a la consellera de Justícia, Interior i 
Administració Pública sobre la prohibició dels bous al carrer. 
Em dona un segon que fique el temps…

El senyor Martínez Fuentes:

Buenos días, consellera .

Bienvenida de nuevo al hemiciclo .

Como usted sabe, este verano, las fiestas de los bous ha 
vuelto a ser protagonista . Y, por desgracia, no ha sido prota-
gonista porque se ha recuperado la normalidad, se han recu-
perado los miles de festejos que se vienen desarrollando en 
la comunidad, sino que fue protagonista por las declaracio-
nes que hizo su vicepresidenta del gobierno, que manifestó 
que era momento de abrir el debate de la prohibición de 
bous al carrer. Estas manifestaciones no las realizó en la sede 
de Compromís, sino que las realizó después, en la rueda 
prensa posterior a la reunión semanal del Consell . Por tanto, 
consellera, la señora Mas realizó estas declaraciones en cali-
dad de portavoz del gobierno de Ximo Puig .

Por eso le quiero preguntar si está de acuerdo con estas 
declaraciones que hizo la señora Mas como portavoz de su 
gobierno, que apostaba por iniciar ese proceso de prohibi-
ción dels bous al carrer, y si cree usted que debe debatirse 
esta prohibición de los festejos taurinos. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera de justícia.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .

Señor Martínez, la noticia, este verano, no fueron las declara-
ciones de la vicepresidenta; la noticia este verano han sido los 
nueve fallecimientos y las 693 víctimas. Eso ha sido la noticia.

E igual que escuchó las declaraciones de la vicepresi-
denta, supongo que también escucharía las declaraciones 

del president Ximo Puig, que dijo que encima de la mesa no 
estaba el debate sobre la prohibición de los bous al carrer .

Yo creo que hace falta un debate, señor Martínez, un debate 
para mejorar las condiciones de seguridad, para mejorar 
la organización y para minimizar el riesgo . Para eso, señor 
Martínez, nos hace falta mucho debate.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta…, quan la 
consellera arribe a l’escó li done la paraula, senyor Martínez.

Si és tan amable de polsar el botó… Quan vullga.

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies, presidenta .

Sí, señora Bravo, lamentamos todos los accidentes, inciden-
tes, que ha habido, los fallecimientos, las cogidas, lógica-
mente, lógicamente, como ocurre en casi todas las tempora-
das, este año más .

Pero, mire, no me extrañaron las declaraciones de la señora 
Mas, porque Compromís ya sabemos cómo es, ya lo hizo ir 
en contra de las ganaderías de reses bravas, excluyéndolas 
de las ayudas. Pero sí que eché a faltar una mayor contun-
dencia, porque usted hablaba de las declaraciones, claro 
que oí sus declaraciones, claro que seguí las declaracio-
nes de Puig, pero yo le hubiera pedido mucha más contun-
dencia. Porque, claro, decía usted: «Prohibir los bous al 
carrer ahora sería actuar con apresuramiento». ¿Significa eso 
que actuar ahora es con apresuramiento, pero esa prohibi-
ción la tendremos más adelante? Y ya cuando dijo el propio 
Puig: «La prohibición no está en estos momentos –en estos 
momentos– en la agenda». ¿Qué significa «en estos momen-
tos»? ¿Significa que tendremos la prohibición más adelante?

Yo, realmente, lo que quería es que ustedes hubieran sido 
más contundentes. Hoy tienen la oportunidad de decir 
lo que a mí me hubiera gustado escuchar de usted y del 
señor Puig, que es decir: el Consell apoya de forma deci-
dida y garantiza la fiesta dels bous. Eso es lo que me hubiera 
gustado, y hoy tienen la oportunidad de hacerlo, alto, claro, 
sin medias tintas, que es lo que me hubiera gustado escu-
charle a usted y al presidente en ese momento .

Desde el Partido Popular, lo tenemos claro, señora Bravo. 
Estamos de acuerdo en que se deben mejorar las medidas de 
seguridad, que haya debate y que haya una entente sobre ese 
tema. Estamos de acuerdo, estamos de acuerdo porque esta-
mos de acuerdo en apoyar la fiesta; estamos de acuerdo en 
apoyar a los miles de aficionados que hay detrás de esta fiesta. 
Estamos de acuerdo en apoyar esta cultura, esta historia que 
tenemos detrás y que nos identifica también como pueblo 
valenciano. Pero la solución de la izquierda no puede ser la que 


